

Verletzungen, Unfälle und Schäden in der Zahnmedizin

Der SSO-Kongress 2019 findet vom 13. bis 15. Juni in Interlaken statt.

BERN – Der diesjährige Kongress der Schweizerische Zahnärzte-Gesellschaft SSO widmet sich verschiedenen Krisensituationen im Praxisalltag. Nach einem Unfall, wenn Zähne verletzt oder beschädigt werden, ist schnelles Handeln gefragt. Seien es Milchzähne, bleibende Zähne, Weichgewebe oder Knochenfrakturen – jede Verletzung verlangt eine angepasste Behandlung.

Eröffnet wird der Kongress am Donnerstag mit einem Beitrag von PD Dr. Dr. Antoine Roggo zum Thema «Verletzung des Arztgeheimnisses». Es folgen Referate u. a. über ärztliche Kommunikation, den seelisch traumatisierten/verletzten Patienten in der zahnärztlichen Praxis, Stich- und Schnittverletzungen sowie iatrogene Verletzungen (aus zahnärztlicher und aus juristischer Sicht).

«Analoge Implantatchirurgie mit digitalem Rückenwind: Wo stehen wir heute?» diese Frage beant-

wortet Prof. Dr. Daniel Buser im ersten Emeritus-Vortrag am Freitag. Um Zahnunfälle, Weichgewebsver-

letzungen und Kieferfrakturen geht es in den darauffolgenden Referaten.

Den zweiten Emeritus-Vortrag des Tages zum Thema «Von A.a. bis Aha! Gezogene Lehren in der Parodontologie» hält Prof. Dr. Andrea Mombelli.

Am Freitagnachmittag wird dann Wissenswertes über «Endodontische Aspekte nach Trauma», «Rekonstruktive Konzepte bei Erwachsenen», «Kieferorthopädische Aspekte nach Zahntrauma» und die Fragestellung «Implantat versus Klebebrücke» vermittelt.

Am Samstagmorgen erläutert Prof. Dr. Nicola Zitzmann «Neue Ordinarrien: Update Rekonstruk-

tive Zahnmedizin und Implantologie: was hat sich in den letzten 20 Jahren verändert?». Über das Pro und Kontra von optischer Vergrößerung und über den Rücken des Zahnarztes werden die Teilnehmer anschliessend informiert.

Einer langen Tradition folgend, schliesst ein öffentlicher Vortrag den Kongress ab. In diesem Jahr spricht der Journalist und Kommunikationsfachmann Roland Jeanneret über «Piccard – Pioniere ohne Grenzen».

Eine umfangreiche Dentalausstellung begleitet den Kongress in Interlaken und hält für die Teilnehmer sowohl ein vielseitiges Portfolio an innovativen Produkten als auch kompetente Ansprechpartner der Unternehmen bereit. [DT](#)

Quelle: SSO



«DAUERBRENNER der oralen Chirurgie» in Berlin

fortbildungROSENBERG mit zweitem praxisnahem Event.



ZÜRICH/BERLIN – Am 22. Juni 2019 veranstaltet die fortbildungROSENBERG im Hotel Eurostars in Berlin die zweite Fortbildungsveranstaltung in Deutschland.

Unter der Leitung von PD Dr. Dr. Heinz-Theo Lübbers (Zürich) findet sich ein Symposium aus Kollegen und Referenten zusammen, welches sich den unterschiedlichen aber allgegenwärtigen Themen und Indikationen aus der Oralchirurgie widmen wird. Dieses Symposium macht es sich zur Aufgabe, in kompakter Weise sowohl dem Anfänger einen Überblick zu geben und ihm eine sichere Einschätzung seiner Grenzen und Möglichkeiten zu ermöglichen, als auch dem Profi Tipps

und Tricks sowohl im praktischen als auch in allen anderen Aspekten über Standardsituationen hinaus zu geben.

Angesprochen werden Zahnärzte aus Deutschland, Österreich und der Schweiz. Mit praxisnahen Vorträgen zu Traumatologie, Weichteilchirurgie, Implantologie und weiteren, im Praxisalltag regelmässig auftretenden Indikationen und Diagnosen erhalten die Teilnehmer ein Update in moderner Zahnmedizin.

Weitere Informationen und Anmeldeöglichkeiten finden Sie unter www.frb.ch. [DT](#)

Quelle: fortbildungROSENBERG

ANZEIGE

calaject.de

„schmerzarm+komfortabel“

SGK-Jahrestagung 2019

Spannende Vorträge und reger Austausch erwarten Sie im Herbst in Interlaken.

INTERLAKEN – Die Schweizerische Gesellschaft für Kieferorthopädie (SGK) und ihr Präsident Dr. Claudius Wiedmer laden herzlich zur Jahrestagung 2019 in den Kurssaal nach Interlaken. Hier erwarten die Teilnehmer vom 31. Oktober bis zum 2. November Tage voll spannender Vorträge renommierter Experten, eine umfangreiche Dentalausstellung sowie ein atmosphärisches Rahmenprogramm, das ideale Bedingungen für einen regen Austausch unter Kollegen bietet.

Aktuelle Forschungsthemen

Die SGK konnte mit Dr. Ludwig Hasler (Zollikon) einen begnadeten Redner und Denker für die Eröffnung des Kongresses gewinnen. Er wird unter dem vielversprechenden Titel «Besser als die Maschine ist der Mensch nur als Mensch» über die Daseinsberechtigung des Menschen – auch des Kieferorthopäden – im Kontext der Digitalisierung bzw. Technisierung sprechen. Der Rest des Donnerstages gehört im Anschluss daran dem Team der Universität Bern, das über aktuelle Forschungsthemen informieren wird. Dabei sind unter anderem Dr. Joël Beyeler mit «Understanding the biologic mechanisms of wound healing», PD Dr. Nikolaos Gkantidis mit «Superimposition of 3D radiographs» und Dr. Jonas Winkler mit «Accuracy and precision of tooth structure representations on 3D digital dental models».

Thema Schlafapnoe

Eingeleitet durch Prof. Dr. Raphaël Heinzer (Lausanne) wird am Freitagmorgen die Schlafapnoe thematisiert. Aus kieferorthopädischer Sicht wird das Thema von Prof. Ali Darendeliler (Sydney) betrachtet. Aktuell forscht er an der Universität von Sydney, doch sein Lebenslauf hat auch Berührungspunkte mit der Schweiz. Er wird als

Hauptreferent durch den restlichen Kongress führen, mit Vorträgen u. a. zu «Management of Obstructive Sleep Apnoea by orthodontists», «What is the reality about the

beliebte Assistentenparty bei Fernsehkoch René Schudel statt – in diesem Jahr zum Thema «Hallo-ween». Der Kollegenabend findet auf dem Harder Kulm statt. Mit der



JAHRESTAGUNG
2019

31. Oktober – 2. November 2019
Interlaken

RÉUNION
ANNUELLE 2019

31 octobre – 2 novembre 2019
Interlaken



SCHWEIZERISCHE GESELLSCHAFT FÜR KIEFERORTHOPÄDIE
SOCIÉTÉ SUISSE D'ORTHOPÉDIE DENTOFACIALE
SOCIETÀ SVIZZERA DI ORTOPEDIA DENTO-FACCIALE
SWISS ORTHODONTIC SOCIETY

Orthopaedic Management of Class IIs and Class IIIs», «New perspective in the management of Trauma Cases» und «Management of Orthodontic Root Resorption».

Kollegenabend auf dem Hausberg

Natürlich wird im Rahmen des Kongresses wieder einiges geboten: Am Donnerstagabend findet die

Standseilbahn fahren die Teilnehmer auf den Hausberg von Interlaken und geniessen ein Nachtessen mit einzigartiger Aussicht auf 1'322 Metern über dem Meeresspiegel.

Reservieren Sie sich Ihren Platz also möglichst bald unter www.swissortho.ch! [DT](#)

Quelle: SGK